

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion ..... 10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne  
Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal  
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT :  
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

## SOMMAIRE

*Revue de la Semaine* : Décès du Prince Impérial, fils de feu l'Empereur Napoléon III.—Origine du drapeau tricolore.—Le catholicisme à New-York.—Sociétés de colonisation à Montréal ; les membres de ces sociétés doivent s'adresser à la Législature Provinciale pour obtenir de l'aide.—Principales causes de la détresse qui règne dans les villes.—Protection à accorder à l'agriculture et à l'industrie.—Ouverture de la deuxième Session du quatrième Parlement de la Province de Québec ; discours de Son Honneur le Lieutenant Gouverneur Luc Letellier de Saint-Just.

*Causerie Agricole* : Défrichement des terres incultes (Suite).

*Sujets divers* : Le sel dans l'alimentation du bétail.—Soins à donner aux vaches en été.—Apiculture (Suite) : Des bourdons.—Culture des navets entre les rangs de blé-d'Inde.—Pronostics du temps : Signes de pluie.

*Choses et autres* : Importance de l'apiculture.—Travaux de la saison : sarclage des légumes ; détruire les mauvaises herbes dans les prairies ; soins à accorder au tabac.

*Bibliographie* : "Manuel du Pèlerin à la Bonne Sainte-Anne de Beaupré," par M. l'abbé D. Gossolin ; éditeur, M. J. A. Langlais, libraire, St. Roch de Québec.—"Chant du Typographe" ou "Les typographes sont des gens heureux."

*Recettes* : Ce qu'il faut faire lorsqu'on est atteint d'un coup de soleil.—Moyen de guérir la toux.—Moyen d'enlever la rancidité du beurre.

*Terre à rendre*.—Nous attirons tout particulièrement l'attention de nos lecteurs sur l'annonce, pour la vente d'une terre à des conditions libérales, qui se trouve sur la huitième page du présent numéro de la Gazette des Campagnes.

Nous informons ceux qui désirent s'abonner à la Gazette des Campagnes que nous leur expédierons, avec les premiers numéros de la Gazette, le commencement du feuilleton : Les Compagnons de Minuit, afin qu'ils puissent avoir cette histoire au complet.

## REVUE DE LA SEMAINE

Les nouvelles de la mort du Prince Impérial, fils de feu l'Empereur Napoléon III et de l'ex-Impératrice Eugénie, ont été confirmées par les dernières dépêches télégraphiques.

Ce jeune prince, âgé de 23 ans, servait dans les troupes anglaises engagées dans la guerre des Zoulous.

Cette mort a créé une grande sensation en France, de même qu'en Angleterre où résidait la mère de ce jeune prince. Ce fut Lord Sydney qui a été chargé de la douloureuse mission d'annoncer la mort du Prince Impérial à l'ex-Impératrice Eugénie. En apprenant cette triste nouvelle, l'Impératrice a poussé un cri déchirant et s'est évanouie. Son état était alors considéré comme dangereux.

On annonce que la princesse de Galles est actuellement à Chiselhurst où elle est allée présenter les condoléances de la Reine Victoria à l'ex-Impératrice Eugénie. La Reine devait elle-même lui rendre visite le lendemain.

Jusqu'à son départ pour aller combattre les Zoulous sous le drapeau anglais, la vie du prince Impérial n'a offert rien de bien remarquable. En 1870, au début de la guerre franco-prussienne, il accompagna son père, et il était présent le 2 août à la prise de Saarbruck. C'est alors que l'empereur télégraphia à l'Impératrice restée à Paris : "Louis vient de recueillir son baptême de feu." Après la défaite désastreuse de Sedan, le prince passa la frontière de Belgique et traversa d'Ostendre à Douvres en Angleterre. Il a ensuite résidé avec ses parents à Chiselhurst. Il étudia le génie à l'Académie royale militaire de Woolwich, et y subit de brillants examens.

A la mort de Napoléon, il devint le chef de la dynastie et fit connaître ses aspirations au trône impérial de France. Le parti bonapartiste est fort, mais il est probable que le prince Jérôme Napoléon Bonaparte, héritier à son tour, ne rencontrera pas tant de sympathie. Ses principes anti-religieux et révolutionnaires sont notoires. On annonce que le jeune prince